



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 01 de abril de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, El Universal, Excélsior, Milenio, La Razón, Ovaciones, 24 Horas, El Financiero, El Gráfico, La Prensa, El Heraldo de México, El Economista.

Anuncia Secretaría de Salud medidas de seguridad sanitaria/Ovaciones

Con ello se garantizará la atención médica, los programas sociales y los servicios públicos. La Secretaría de Salud presentó ayer las Medidas de Seguridad Sanitaria que habrán de implementarse durante este periodo de emergencia a causa del virus SARS-CoV-2 (Covid-19), para garantizar la atención médica, la operación de los programas sociales, el funcionamiento de la economía, así como el mantenimiento de los servicios públicos indispensables. Dentro del segmento el Pulso de la Salud, durante la conferencia matutina que encabezó el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en presencia de los secretarios de Salud, Jorge Alcocer Varela; de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; de Marina Armada de México, José Rafael Ojeda Durán, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, informó que estas disposiciones fueron presentadas y aprobadas por el Consejo de Salubridad General. Medidas de seguridad sanitaria: 1. Se ordena la suspensión inmediata, del 30 de marzo al 30 de abril de 2020, de actividades no esenciales en los sectores público, privado y social, a fin de mitigar la dispersión y transmisión del virus SARS-CoV-2 en la comunidad, para disminuir la carga de enfermedad, sus complicaciones y muerte por COVID-19.

Convoca AMLO a adversarios a “una tregua de un mes”/La Jornada

Al hacer un llamado a la unidad con el fin de enfrentar la contingencia sanitaria por la pandemia de Covid-19, el presidente Andrés Manuel López Obrador instó a sus adversarios políticos a una tregua de un mes y llamó a los empresarios a “seguir ayudando”. Durante la conferencia de prensa matutina de ayer, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, detalló las áreas esenciales que están exentas de las medidas de suspensión laboral. Entre ellas se incluye el rubro de fabricación y preparación de alimentos y productos de limpieza, transporte de personas y de mercancías, producción agropecuaria y servicios de mensajería. El jefe del Ejecutivo dedicó casi toda la conferencia a complementar la información relacionada con las medidas acordadas el lunes por el Consejo de Salubridad General. Reiteró que la cura no está sólo en hospitales, sino en la colaboración de la población y la solidaridad. Sostuvo que, “aunque los conservadores han querido alentar” una división, no podrán lograrlo.

Presentan a los mandatarios el acuerdo de gobernabilidad/La Jornada, Reforma, El Universal, Excélsior, Milenio, La Razón, Ovaciones, 24 Horas

En una videoconferencia, la administración federal presentó a los mandatarios estatales el “Acuerdo de gobernabilidad y unidad nacional en la lucha contra el Covid-19”, mediante el cual los convoca a mantener la seguridad (incluida la de instalaciones estratégicas) y la paz, así como colaborar con las medidas dictadas por la Secretaría de Salud. “Conjuntamente se velará por mantener la gobernabilidad en todo el territorio nacional. La paz pública y la seguridad se garantizará protegiendo la vida, integridad, seguridad jurídica y el patrimonio de la sociedad en su conjunto”, indica el acuerdo. El encuentro fue encabezado por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; el canciller Marcelo Ebrard; el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez, y el coordinador nacional de Protección Civil, David León, entre otros funcionarios, en la sala de juntas del Palacio de Covián. Los mandatarios -incluidos

los tres que están en cuarentena por dar positivo a Covid-19 (Hidalgo, Querétaro y Tabasco) presentaron sus dudas ante López-Gatell, en especial lo relativo a la forma de definir las actividades esenciales.

Estudian medicamentos contra coronavirus/Reforma, Excélsior, El Financiero, La Razón, 24 Horas, Ovaciones, El Gráfico

Fármacos para combatir o tratar las secuelas del Covid-19 son estudiados por investigadores mexicanos, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. “En este momento tenemos cuatro ensayos clínicos principales que están hoy en puerta, algunos ya para empezar la siguiente semana”, aseguró el funcionario en la conferencia matutina. Indicó que el primero busca probar el medicamento remdesivir, un antiviral que se ha utilizado todavía poco en el mundo, pero que, dijo, parece promisorio, en algunas de las investigaciones preliminares, para combatir 'el coronavirus. “El segundo es un ensayo clínico controlado sobre un medicamento que se llama Tocilizumab. Es una proteína que bloquea uno de los mecanismos que producen la inflamación de los tejidos, en particular el tejido pulmonar. “Dado que el efecto inflamatorio que causa el coronavirus sobre los pulmones es la causa principal del daño pulmonar agudo grave, se considera que podría ser promisorio”, explicó.

En siete días debe observarse ralentización de casos/La Jornada, La Prensa

En los siguientes siete días se debe empezar a observar la disminución en el número de casos confirmados de la enfermedad Covid-19 o al menos que el incremento sea más lento. Esa será la evidencia del éxito de la sociedad por haber adoptado las medidas de distanciamiento social y, sobre todo, de quedarse en casa, afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Explicó que no existe una meta de reducción, pues “cualquier ganancia será un éxito”. Recordó que luego del primer caso confirmado, el 27 de febrero, siguieron casi dos semanas en las que el incremento fue muy lento; pero a partir del 13 de marzo, cuando iban 111 casos, la velocidad de transmisión del virus SARS-CoV-2 empezó a aumentar. Esto fue evidente porque cada día se sumó una mayor cantidad de casos confirmados. Sólo entre lunes y martes se acumularon 121 nuevos enfermos, para llegar a mil 215 en el país. Eso es lo que tiene que bajar para que se logre “aplanar” la curva epidémica, indicó el funcionario en la conferencia de prensa vespertina en Palacio Nacional.

Deberán estados cerrar playas/Reforma, El Herald de México

Prevén suspender actividad minera durante 21 días ante pandemia Los gobiernos estatales y municipales deberán tomar medidas para suspender la actividad turística en las playas, como parte de las acciones para disminuir la transmisión del coronavirus, afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. En conferencia indicó que, tras sostener una reunión virtual con los 32 gobernadores del país y con la Secretaría de Gobernación, algunos mandatarios estatales que viven de la industria turística expusieron ese tema. “Tuvimos que volver a tocar base con la realidad, explicando que la orden ya se dio. La orden es el acuerdo de la Secretaría de Salud que establece las medidas generales de seguridad sanitaria, que dice que se suspende también la actividad en espacio público, no puede haber más de 50 personas reunidas al mismo tiempo. Ante ello, López-Gatell señaló que esta actividad sólo se suspendería durante 21 días y es necesario hacerlo para prevenir la rápida propagación del virus. “Nosotros no quisiéramos que se detuviera, lo ideal es que no se detenga la vida pública, pero tememos que ser totalmente realistas: tenemos una epidemia y no queremos que esa epidemia se propague rápidamente.

IMSS: hay 3 muertes de nuestro personal/El Universal, Milenio, La Razón, El Financiero

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó 39 casos confirmados y tres muertes por Covid-19 entre su personal de salud, sin que exista evidencia de que los decesos ocurrieron por exposición en el trabajo. “No se ha podido comprobar que haya habido exposición ocupacional: en uno fue a través de un familiar que viajó al extranjero; el segundo ocurrió dentro del instituto, pero no en exposición ocupacional y, por último, un trabajador jubilado, la fuente de contagio fue fuera de las instalaciones”, dijo Eduardo Robles Pérez, jefe del Área Médica de la Dirección de Prestaciones Médicas del IMSS. Luego de que la Secretaría de Salud confirmó una defunción más por Covid-19, por lo que suman 29 y que a la fecha hay mil 215 casos positivos, 3 mil 511 sospechosos y 6 mil 282 negativos, el funcionario del IMSS enfatizó que el hecho de que las muertes se presenten en trabajadores de la salud no implica que se consideren riesgo de trabajo. Mencionó que 21 casos se concentran en Coahuila, en donde dos médicos fueron los casos índice; sin embargo, se desconoce cómo adquirieron el virus. “No ha habido ninguna defunción, la mayoría son ambulatorios, la fuente primaria del contagio son dos médicos que están en investigación y que no se sabe como contrajeron Covid-19”. Sobre el brote en esta entidad, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, ofreció una disculpa pública, luego de que negó que existieran contagios en dicha unidad médica. “Mencionaron que había 17 trabajadores de la salud afectados, pero yo mezclé dos elementos y relacioné este brote a la infección fuera de esta unidad de salud y la atribuí a consulta médica

privada, le pido disculpa a los habitantes de Monclova, que estaban molestos por este comentario; el brote es cierto, pero la atribución fuera de la unidad es un error, ofrezco una disculpa pública” Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, indicó que México trabaja en cinco ensayos clínicos de medicamentos para tratar el virus.

Crece polémica por pago salarial/Reforma

La tensión entre el Gobierno federal y las empresas crece mientras la pandemia por el Covid-19 avanza. Ayer, el Gobierno reiteró su exhorto para que las empresas mantengan el empleo y pague los salarios, aun y cuando sus empleados sean enviados a casa. Pero en cambio, el sector empresarial exigió a las autoridades que posterguen el pago de impuestos y faciliten el pago de la energía. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que harán un esfuerzo por pagar el salario a sus empleados, según la capacidad de cada negocio, a pesar de que el Gobierno no ha sido solidario con la IP. Sin embargo, el subsecretario de salud Hugo López-Gatell en la conferencia vespertina de ayer reiteró que la figura jurídica de esta emergencia por causa de fuerza mayor, no permite en el marco jurídico actual que se pretenda reducir el salario de los trabajadores, ni tampoco que se use para suspender la relación laboral, independientemente del tamaño de la empresa.

CDMX, Jalisco, Sinaloa e Hidalgo, concentran mayoría de víctimas en el país/El Economista, El Gráfico, Ovaciones

Autoridades de la Secretaría de Salud reportaron el contagio de coronavirus de al menos 39 trabajadores de la Salud, tres de los cuales han perdido la vida. De las víctimas, se descartó que su contagio fuera al interior de una unidad médica. Eduardo Robles Pérez, jefe del Área Médica de la Dirección de Prestaciones Médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), explicó que la mayoría de estos casos confirmados (21) se reporta en un hospital de Coahuila y hay elementos suficientes para determinar que la fuente primaria de contagio fue con dos médicos. Por su parte, José Luis Alomía Zegarra, director general de Epidemiología de la Secretaría de Salud, dio a conocer que hasta ayer se reportaba la muerte de 29 personas en todo el país por coronavirus; mientras contabilizaban 1,215 contagios, 3,511 casos sospechosos, además de 6,282 negativos. Los fallecimientos se han dado en la Ciudad de México (ocho); Jalisco, Sinaloa e Hidalgo (tres); San Luis Potosí (dos), y Coahuila, Durango, Estado de México, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo y Veracruz (con uno, cada uno).

Pandemia covid-19/Milenio, El Economista, La Prensa, El Sol de México

La Secretaría de Salud anunció el incremento de 121 casos de covid-19 en el país para un total de 1,215 contagios y 29 decesos, ayer se reportó solo uno. Estados Unidos sigue liderando el número de infectados con más de 188 mil, superando a Italia, España y China.

Continúan sanitización de los mercados en VC/La Prensa

La Merced, Sonora y Jamaica, entre los de mayor concurrencia, dice Julio César Moreno para evitar cualquier contagio del coronavirus y con el fin de que los locatarios tengan mejores condiciones de salubridad para vender sus productos, el alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera, informó que su gobierno realiza trabajos de sanitización en los mercados Jamaica, Sonora, Álvaro Obregón, Luis Preciado de la Torre, entre otros centros de abasto de mayor afluencia de la demarcación. “Tenemos 42 mercados públicos, entre ellos los más importantes de la Ciudad de México como La Merced, Sonora y Jamaica, donde acuden miles de personas para abastecer su canasta básica, por lo que es importante realizar esta tarea”, enfatizó. Con estos trabajos de sanitización se tiene la finalidad de evitar y eliminar la presencia de bacterias, virus, esporas, etc, en los mercados públicos de la demarcación, donde usaremos desinfectantes y agentes antibacteriológicos, aprobados por las Secretarías de Salud, del Trabajo, del Medio y Ambiente y Recursos Naturales y de la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Descartan contagio de turistas en México/El Sol de México

El secretario de salud de Baja California Sur Víctor George Flores descartó la posibilidad de que un grupo de jóvenes del estado de Texas, Estados Unidos, que recién dieron positivo a la prueba de Coronavirus se hayan infectado de Covid-19 en Cabo San Lucas a donde viajaron recientemente como Spring Break. Consideró que, por el periodo de incubación del virus, los jóvenes estadounidenses se habrían infectado en el estado de Texas y afirmó que en el hotel donde estuvo hospedado este grupo no hay casos positivos de Covid-19.

Militares controlarán 120 hospitales/Excélsior

Con el objetivo de contar con 120 instalaciones médicas bajo su control y operación, ante la emergencia sanitaria, la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) asumirá el control de 67 instalaciones del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y clínicas de la Secretaría de Salud. La institución castrense cuenta con 13 hospitales militares de zona y 31 unidades operativas médicas que han sido acondicionadas; por lo que se tomará el control de 16 hospitales de la Secretaría de Salud y 51 unidades operativas, también acondicionadas, para un primer grupo de 111 instalaciones. Para la atención en estos espacios, la Sedena designó personal militar y médico responsable para administrar y dirigir los hospitales y clínicas, tanto militares como del Insabi.

Liberan patente de diseño de ventilador/Reforma

Ante la necesidad de contar con más ventiladores mecánicos para la atención de pacientes graves por la pandemia de coronavirus, la empresa Medtronic, líder mundial en tecnología médica, informó que decidió liberar la patente del diseño de este dispositivo médico. La compañía anunció que compartirá públicamente las especificaciones de diseño del Puritan Bennett 560 (PB 560), un ventilador con registro vigente en México y que se vende también en otros 29 países. Esto con el fin de permitir a otros actores de la industria sanitaria evaluar opciones para la fabricación rápida de ventiladores y de esta manera ayudar a los médicos y pacientes con Covid-19. Además, la empresa sostuvo que en las últimas semanas ha aumentado la producción de ese ventilador.

Donativo Chino/Reforma, El Universal, Milenio

Donativos realizados por empresas chinas arribaron la madrugada de ayer al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Según el Centro Cultural de China, las fundaciones Jack Ma y Alibaba donaron 50 mil kits de pruebas de Covid-19, 100 mil mascarillas y 5 respiradores artificiales. Representantes de la Secretarías de Relaciones Exteriores, Salud, así como de Aduanas recibieron los materiales en la terminal aérea.

Embarazadas, en riesgo por el covid-19 aun con buena salud/Milenio

En tiempos del covid-19, dar a luz es un riesgo para muchas mujeres que temen su ingreso al hospital. El día que se convertiría en el más esperado, es también de mucho miedo ante el incremento de casos de la enfermedad mundial que comienza a acechar al sistema de salud en México. Adelantar partos, cambiar de hospital, reducir el tiempo de egreso, además de aislarse absolutamente antes de que llegue su fecha de término son algunas de las recomendaciones que reciben en su seguimiento presencial. Y ahora también mantener contacto por todas las vías posibles con su ginecólogo. Es el caso de la doctora María de la Paz Villar, ginecóloga obstetra, especialista en medicina materno -fetal, quien asegura que las mujeres embarazadas, aun con excelente salud, tienen más riesgos que la población que no es tan vulnerable.

Apoyarán privados a hospitales públicos/Reforma

Un total de 255 hospitales privados formaron una alianza que acordó con el Gobierno federal respaldar al sector de salud público ante la pandemia de Covid-19, a fin de recibir pacientes y aplicar un cobro especial. Javier Potes, director general del Consorcio Mexicano de Hospitales, explicó que esta organización se alió con las asociaciones de Hospitales Privados de Jalisco, Sonora y Mexicali, así como con los clusters de servicios médicos de Monterrey, Querétaro y la Asociación Mexicana de Hospitales Privados (AMPP) para establecer un primer acuerdo con el Gobierno federal.

BBVA destinará 470 mdp para equipo médico/24 Horas

BBVA México destinará 470 millones de pesos para adquirir equipamiento hospitalario y respiradores para instituciones de salud del sector público, como parte de su Plan de Acciones de Responsabilidad Social” ante la pandemia del Covid-19. El banco dirigido por Eduardo Osuna detalló que dichos recursos se utilizarán para la compra y donación de, aproximadamente, mil equipos de auxilio al proceso de respiración para pacientes no graves y de 350 respiradores para pacientes graves con necesidad de cuidados de terapia intensiva en instituciones públicas de salud.

Temerán más al daño económico que en Salud/El Financiero

El 60% de los mexicanos cree que el impacto de la pandemia de Covid-19 en la economía nacional será mayor que el que tenga otros países, según revela una encuesta nacional. Por su parte, el 22% de los consultados cree que el impacto en la economía será menor y 14% que cree que será igual a otros países. En buena medida, esta actitud se vincula con la expectativa de que la situación de emergencia debido a la pandemia podría alargarse de uno a cuatro meses, según el 63% de los entrevistados, aunque el 17% cree que podría durar incluso más tiempo. Solamente un 14% cree que la emergencia

durará de dos a tres semanas, considerando que el sondeo se realizó antes de que el gobierno anunciara nuevas medidas de aislamiento y suspensión de actividades hasta el 30 de abril.

Países limitan exportaciones de insumos médicos/El Economista

Varios países han impuesto restricciones a la exportación de ciertos productos médicos para satisfacer sus necesidades de suministro interno, al tiempo que también han aumentado los Obstáculos Técnicos al Comercio (OTC), de acuerdo con datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC). Por ejemplo, la Unión Europea introdujo medidas de autorización de exportación que prohíben la venta externa de equipos de protección personal (como máscaras, gafas protectoras y prendas de vestir) desde ese bloque comercial sin aprobación regulatoria previa. Hasta la fecha, ni Estados Unidos, México o Canadá han respaldado el uso de restricciones de exportación para abordar la posible escasez de suministros vinculados al Covid-19.